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Fragen zur Kreistagssitzung am 04. November 2019

Das Bundesteilhabegesetz ab 01.01.2020 ist für Menschen mit 
erheblichen Einschränkungen ein weitgreifender Systemwechsel in der 
Sozialversorgung.  Die Leistungen in der Eingliederungshilfen 
orientieren sich dann nicht mehr an einer bestimmten Wohnform, 
sondern an dem individuellen Bedarf. Nach vorliegenden Zahlen des 
Landeswohlfahrtsverbandes sollen ca. 150 Fälle mit einem Volumen 
von 6,5 Mio. € der Eingliederungshilfen an den Landkreis Darmstadt 
Dieburg übergehen. Hinzu kommen noch 660 Fälle im Bereich der 
existenzsichernden Leistungen mit einem Volumen von ca. 3,5 Mio. 
Euros.
Hierzu fragen wir an :

1.Welche eigenständige Behörde des Landkreises Darmstadt Dieburg 
wird ab 01.01.2020 für die Eingliederung nach dem SGB IX 
(Rehabilitation und Teilhabe behinderter Menschen) hier zuständig sein 
?

2. Wo ist diese neue Abteilung örtlich angesiedelt und wie viel MA sind 
dort tätig ?

3. Handelt es sich hierbei um neu eingestellte MA für die Abteilung 
Rehabilitation und Teilhabe behinderter Menschen ?

4. Im  Vorfeld des Bundesevakuiertengesetzes wurde von 10 Mio. 
Kosten der Umsetzung, Wo sind diese Kosten im Haushalt 2020 
budgetiert und wie wirken sie sich auf das Gesamtergebnis des 
Haushaltes aus. ? Wurden diese Ausgaben an anderer Stelle 
eingespart ?



5. Bei der LINKE kamen Klagen des Wohlfahrtsverbandes an. Dort 
berichtete man, dass sie Sozialbehörde Da/DIE abgemachte 
Vereinbarungen nicht einhalte. So sollten diese behinderten Mensch 
ca. 6 Monate von förmlichen Anfragen verschont bleiben, bis die 
Umsetzung der kompl. Gesetzesänderung sich eingespielt habe. Das sie 
– gem. unserer Informationen - nicht der Fall. Die Sozialbehörde Da/Di 
sollen restriktiv mit der Umsetzung vorgegangen sein und Betreuer und 
Betroffene vor schwer lösbare Probleme gestellt haben- so unsere 
Informationen.

5. Ein Beschluss der hess. Landesregierung sagt aus, dass aufgrund der 
Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes durch die Landkreise ein 
Mehrbelastungsausgleich erfolge. Wie hoch ist für 2020 dieser 
Mehrbelastungsausgleich  für den Landkreis Darmstadt Dieburg.

Wir bitten um Beantwortung dieser Fragen

DIE LINKE DA/DI


